

HOME > LAUFENTAL

Mit dem Schiff auf der Birs

Die rund 45-minütige Fahrt in der Chessiloch-Barke BL-402 war für den Gast ausgesprochen beschaulich, für den Ruderer aber ziemlich schweiss-treibend. Bootsbauer Marcellus Steiner bietet Bootsfahrten auf dem Moossee für alle an.



Im Element: Marcellus Steiner rudert auf dem Grellinger Moossee. Foto: Martin Staub

25.07.2024 | Martin Staub

Der Grellinger Moossee — eigentlich ein Stausee — ist für kleine Boote absolut fahrtauglich. «Möchtest du mitfahren?», fragte der 51-jährige den Journalisten spontan. Was gibt's da zu überlegen? Diese Einladung wurde dankend angenommen und in vollen Zügen genossen. Und das erst noch in einem von Marcellus Steiner auf Grellinger Boden gebauten Schiff. Die Chessiloch-Barke ist ein klassisches Ruderboot aus Lärchen- und Robinienholz. Gerudert wird stehend mit Blick nach vorne.



Marcellus Steiner hat im Grellinger Industriegebiet Büttenen seit 2017 seine eigene Firma, die Steiner Werft. Hier baut er Boote nach eigenen Plänen, auch auf Auftrag. «Weil man allein davon hier kaum leben kann, biete ich auch spezielle Schreinerarbeiten an», sagt er und erwähnt auch die aktive Mithilfe seiner Frau und jene eines befreundeten Schreiners im gleichen Haus. Dass der gelernte Bootsbauer grossen Wert auf Nachhaltigkeit und Schonung von Natur und Umwelt setzt, wird im Gespräch sofort klar. Steiners Boote sind aus Holz — «wenn immer möglich aus der Region stammend» — wie er präzisiert. Und Steiners Boote fahren nicht mit herkömmlichen Schiffsmotoren, sondern mit Muskelkraft oder solcher aus Sonne oder Wind.

«Nach meiner neunjährigen Schulzeit in Aesch habe ich die Ausbildung zum Bootsbauer in einer Werft in Biel angetreten», erklärt Marcellus Steiner und spricht auch über seine Zeit nach erfolgreichem Abschluss. Nach diversen Anstellungen auf seinem Beruf zog es ihn nach Indien und er hat sich dort während rund zehn Jahren vorwiegend mit Malen über Wasser gehalten. Mit seiner koreanischen Frau, die er dort kennengelernt hat, lebt er in Röschenz.

Nur für kurze Zeit

Die Idee, Bootsfahrten auf dem Grellinger Moossee für die Öffentlichkeit anzubieten, dürfte durch das anstehende Dorffest «750 Jahre Grellingen» erst richtig in Fahrt gekommen sein, sagt Marcellus Steiner. Aber gerne würde er dieses Angebot auf Anfrage auch das Jahr über bei gutem Wetter anbieten. Der Gang durch die Amtsmühlen, um die Bewilligungen für sein Vorhaben zu bekommen, zeigte sich harzig. Immerhin darf Marcellus Steiner seine Rundfahrten als zeitlich begrenztes Projekt für zwei Monate anbieten. Eine permanente Bewilligung sei leider in diesem Gebiet nicht möglich, bedauert der vielseitige Bootsbauer, der als Maltalent in der Vergangenheit schon mehrere erfolgreiche Bilderausstellungen durchgeführt hatte. «Diese Leidenschaft muss im Moment etwas warten», erklärt er und weist auf seine anstehenden Arbeiten im Bootsbau hin, die in seiner Werkstatt im Büttenenquartier fertiggestellt werden wollen.

Zurzeit freut er sich auf Fahrgäste, die seine Rundfahrten mit der Chessiloch-Barke in Anspruch nehmen wollen. «Anruf genügt», sagt er, «und die ungewohnte Perspektive vom Wasser aus auf die herrliche Umgebung des Chessilochs wird zum Erlebnis.» Was der Schreibende vollumfänglich bestätigen kann. Insbesondere das Angebot im Rahmen des Dorffests 750 Jahre Grellingen vom 23. bis zum 25. August dürfte dem «Grellinger Gondoliere» viel Arbeit bringen.

Moosseedrundfahrten in Grellingen; Dauer ca. 20 Minuten; Ein- und Ausstieg: Barkensteg. 079 644 14 04 oder 061 631 14 04. Homepage: swerft.ch